

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Logroño, un mes. 1 pta.
 Fuera, trimestre. 4 »
 Número suelto 5 céntos.
 No se publica los días siguientes á festivos.
 Comunicados 0'50 de peseta línea.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CASA ANTIGUA DE CORREOS, ENTRESUELO

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

Año I.

Logroño 14 de Abril de 1889

Núm. 76

DOCTOR SAENZ DE LUQUE
 Consulta diaria de 11 á 1.
 Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38, principal.

Rioja.—Logroño.

V

Agradecemos de veras á *El Postillón* las prosperidades que nos desea, y respecto al argumento de no haber podido subsistir en la capital diez años seguidos un periódico ó publicación como ha sucedido en Haro, crea no demostrará en ello mas que los harenses son mas patriotas y entusiastas de su pueblo, protegiendo y favoreciendo á los periódicos que se publiquen, porque lo demas de no tener Haro gobiernos, audiencias, delegaciones, regimientos y fábricas de tabacos, es una exajeración y una ceguera incomprensible del colega, empeñado en sostener lo contrario de todo lo existente y normal.

Rebajando á singular todo lo antedicho, y á cero las fábricas de tabacos, vea el colega que capital de provincia tiene el gobierno, en una cabeza de partido judicial, la delegación en otra, la audiencia en una tercera y así sucesivamente, organizaciones, que si pudieran existir, tronarian todos de semejantes absurdos y aun el mismo *Postillón*, apesar de inclinarse á teorías propias de una imaginación extraviada y calenturienta.

Nosotros detendremos mas en esto, ni en parar mientes en otra extraña idea apuntada, porque las deudas de favores personales, quedan saldadas también personalmente, como dice quedaron, siendo argumento asaz peregrino, el querer se estienda y obligue el servicio personalísimo ya pagado, al de un pueblo entero. Y pasemos al asunto que motivó la réplica del colega.

Con muchísima pena y extraordinario asombro leímos las contestaciones que dió á las preguntas que días antes hicieramos con ocasión de la decretada estación enológica, que supusimos propias de un cerebro enfermo y extraviado, porque á estar en su completa y cabal salud revelarían una inquina injustificada y algo y aun algos de otros defectos mas feos todavía.

Para que vean nuestros lectores si la pasión del *Postillón* le hace caminar ciego y ofuscado por caminos escabrosos, basta que recordemos alguna

de las preguntas hechas por nosotros y la contestación que el colega se sirvió darnos.

Deseábamos nos dijese si con la decretada estación enológica perdía algo la provincia ó por el contrario ganaría, y contesta «que lejos de ganar pierde y mucho, como perdian los segundones con la aborrecible ley de los mayorazgos.» ¿Es esto discutir? ¿No supone esto mala fé incomprensible? ¿Iban los segundones, que el colega dice, á ser mas felices porque el primero estuviese pobre y desamparado? ¿No es mejor tenerlos por el contrario ricos y lo mas poderosos posible? ¿O es mejor ver ciegos á los demas, ya que á nosotros nos falte un ojo? Parece mentira hasta donde lleva la pasión!

A la pregunta que hicieramos respecto á si satisfaría á *El Postillón* mas la instalación del nuevo centro en otra capital que en la suya, contesta «es preferible que la lleven á otra capital ó pueblo de importancia en su provincia.» ¿Es esto discutir, ni razonar? ¿No revela instintos depravados hacia la capital, al querer se instale en cualquier sitio mejor que en Logroño? ¿No es esto tener declarada guerra sin cuartel á la capital? ¿No sabe que esto no se hace hoy en los pueblos que se precian de civilizados?

Entregamos á la opinión, juez imparcial de todos, falle sobre estos extremos; pues á nosotros, francamente lo decimos, nos duele en alto grado contestar á semejantes salidas de tono. Medite *El Postillón* con calma, serene su razón, despójese de la pasión que le domina, siempre mala consejera cuando ofusca la inteligencia, y vea lo poco lógico y sensato que está al tratar de los particulares referentes á Logroño.

Siempre es pernicioso y produce por lo general efectos contraproducentes, entregarse sin madura y detenida reflexión y poniendo á contribución todas las facultades intelectuales, á esclusivismos, mucho mas cuando esto sale de la esfera de la realidad y entra en el reinado de las utopias.

Respecto á la traslación de la Silla, como cumplimiento de una ley internacional y aun bajo el punto de vista histórico, puede ver el colega si estamos, como siempre, en terreno firme, si se toma la molestia de pasar la vista por cuanto llevamos escrito en el asunto.

La Diputación

Torcido es el camino que sigue la de Logroño. Parece que su misión está reducida á ser mera rueda administrativa sin iniciativa para crear pero con facultades para destruir riqueza provincial.

Su estado económico es malo hace mucho tiempo: sin embargo los diputados se reunen como á regañadientes, terminan lo antes posible los asuntos pendientes y vuelven á sus casas sin haber lanzado una idea dirigida á normalizar la marcha económica de la provincia.

En esta reunión última se había impuesto la necesidad de hacer algo. Tres eran los caminos indicados para mejorar la situación financiera. Las economías, la reforma en los servicios y la reforma de la deuda.

De los tres han elegido el peor por no decir el único que ha de acarrear males sin producir ningún beneficio. Se acordó el establecimiento de una tahona, una imprenta y un manicomio.

Hay diputados que saben por experiencia que los servicios son mas caros cuando se hacen por administración, pero ó no expusieron su parecer ó no pudo prevalecer. El dictamen se aprobó sin gran dificultad en la penúltima sesión.

Veamos una parte de él. Conocido el acuerdo por los tipógrafos de esta ciudad, elevaron una exposición cuya síntesis es como sigue:

Os habeis equivocado; tenemos la seguridad de probarlo, en cuanto conozcamos las bases en que se fundan vuestros cálculos; nada perdeis con que la comisión aplase tres ó cuatro días sus gestiones, y en cambio podeis librar á vuestros administrados de mayores gastos.

Pero era en vano: algun ó algunos diputados se habian entusiasmado con la idea y no habia medio de conceder dilatoria alguna.

Veremos lo que contestan cuando la práctica les haga notar que la provincia paga más caros los servicios de esta clase.

Conste para entónces que la equivocación se la habian señalado á tiempo y que fué predicar en desierto, razonar acerca del particular.

Hay que variar de ruta si se quiere conseguir algo práctico. De lo contrario terminará el tiempo del mandato y los diputados se retirarán

á sus casas, como tantos otros; sin que nadie se acuerde de ellos por no ver huella provechosa de su paso por la casa de la provincia.

NOTAS SUELTAS.

Dícese que vá á cumplirse el Concordato en lo referente á supresión de obispos.

Esperamos que no tardará en tocarle turno á los traslados.

Ya dijimos el otro día con qué esquisito esmero se trata á Higiúia Balaguer en el hospital provincial de Madrid.

Todos estos cuidados van dirigidos á curar una laringitis que sufre la procesada.

Si se tiene en cuenta que, según todas las probabilidades ésta mujer acabará en el garrute, quizá asalte la idea de que el esmerarse en curarle la garganta, tiene cierto parecido con el cebo de las aves de corral.

Solo que el trigo no lo pone el verdugo sino el país.

Continúa el señor Aguilera fiscalizando los actos del municipio de Madrid.

Hasta ahora ó hay que revolver muchos papeles ó el señor Aguilera se guarda muy bien lo que ha encontrado, si algo ha visto.

El diputado señor Espinosa interpelará al gobierno sobre la administración municipal de Málaga.

¡Falta grande se siente de Aguileras y Espinosas para llegar á saber algo de lo que pasa por los archivos laberínticos de ciertos municipios que amenudo nos dan unas sorpresas!.....

Aun no hemos terminado con lo de Fuencarral, ya empieza la opinión á ocuparse de lo mal que ha salido de Valencia, y hay quien pide que se encarguen las Cortes de la causa de la calle de Don Ventura, pues dicen no han estado felices los históricos.

Lo cierto es que la prensa local, la opinión, los mismos procesados, todos están unánimes en que la revisión de la causa es una necesidad.

La Higinia Balaguer ha recibido dos cartas: en una se le declara el amor y en la otra se le pide un destino. Parece que al recibir la segunda, ha ofrecido recomendar el aspirante al gobernador de Madrid.

Esta es la primera consecuencia de las atenciones que se le guardan, en frente de otros presos procesados por delitos relativamente insignificantes á quienes se trata del modo que todos sabemos.

La segunda, fácil es averiguarla sabiendo el carácter de la gente de mal vivir y los casos que se van presentando.

De todos modos, es peligroso que los perdidos vean los resultados que hasta ahora ha conseguido una despreciable mujer, por cometer horrendo crimen y engañar varias veces á la justicia.

AYUNTAMIENTO DE LOGROÑO

En la sesión celebrada ayer por nuestro municipio, sobre no ser muchos los asuntos de que se ocupó la corporación, los pocos tratados no tienen importancia fuera de su trámite ordinario.

Haremos de todo una breve reseña.

Sin perjuicio de lo que por el gobierno pueda acordarse, con relación á la época en que han de tener lugar las próximas elecciones municipales, el ayuntamiento ha acordado que hoy por hoy, todo se haga con arreglo á lo dispuesto, observándose los plazos marcados y cuanto dispone la ley acerca del particular.

La Diputación ha hecho presente que contribuirá con el 50 por 100 para pago de haberes del aguador y demandadera de la cárcel de partido.

En vista de los antecedentes que se encuentran se atenderá á la reclamación del inmediato pueblo de Villamediana, sobre recomposición de las puentes que hay sobre los ríos en esta jurisdicción.

Aun no se sabe que resolverá la Diputación acerca de lo reclamado por el municipio, sobre rebaja del cupo de provinciales, de conformidad con la baja obtenida en el cupo de consumos desde 1.º de Julio próximo pasado.

Se ha nombrado en propiedad en el cargo de Inspección de Policía urbana, al que interinamente venía desempeñando este cargo, el celoso Don Eduardo Contreras.

En vista de que la Sociedad arrendataria de tabacos proyecta establecer algunas fábricas ó secciones de elaboración de cigarrillos de papel en varios puntos de la península, se ha autorizado á la comisión especial ya nombrada, con objeto de que haga á dicha sociedad cuantos ofrecimientos estime oportunos, tanto en edificio como en numerario, á fin de conseguir de la misma tenga á bien instalar en Logroño una de las fábricas que tiene en proyecto.

La comisión encargada de las obras próximas á ejecutarse para habilitar en el local de la Audiencia, salas y dependencias para la instalación del Jurado, se está ocupando en el particular y el lunes próximo volverá á estudiar nuevamente y sobre el te-

rreno la mejor manera de que dichas obras se lleven pronto y bien á término.

DESDE GALICIA.

Sr. Director de LA RIOJA.

Muy señor mío: Cada vez que tiendo la vista sobre estas pintorescas campiñas, y me fijo en el mosaico de verdura que las constituyen, formado por los pequeños prados, los maizales, los emparrados, (1) y los pinares que cubriendo todas las sinuosidades del terreno, escalan atrevidos las montañas, aprovechando la mas ínfima porción de tierra vegetal colocada entre las rocas; no puedo menos de recordar á todos los socialistas habidos y por haber, y á cuantos han disparado sobre el reparto de la propiedad.

En efecto, es imposible concebir un pueblo en que la propiedad se halle mas repartida que en Galicia; todos sus vecinos, quien mas, quien menos, cuentan con algún pedazo de terreno, y de aquí que la extensión de estos sea suficiente, por lo general, para el sostenimiento de sus poseedores, pues los productos que aquellos dan, sirven escasamente para acallar el hambre devoradora de nuestra Hacienda.

Si además tenemos en cuenta que por esta pequeñez de los campos pueden sus dueños realizar por si mismos todos los trabajos agrícolas que aquellas exigen, claro está que los jornales sobre ser sumamente reducidos (5 reales generalmente) andan tan escasos, como los premios de la lotería, obligando por lo tanto á los que no cuentan con otros recursos, á entrar en esa moderna trata de blancos que se llama emigración.

Es evidente que no juzgo lo anteriormente dicho, como única causa de este mal, por existir en tanta ó mayor escala en otras provincias que, como las andaluzas, son el extremo opuesto de las gallegas en cuanto á propiedad se refieren; pero sí creo que aquí, en Galicia, es una de las principales; pues dado lo barato de la vida, la poca ambición de sus habitantes y su acentrado cariño á la *terriña*, no me puedo explicar por otras causas la resolución de ese numeroso contingente de personas que abandonan sus casas en busca de lo desconocido.

Hace pocos días terminaron las misiones llevadas á cabo por los padres Dominicos en la próxima aldea de San Vicente; y como el espectáculo, valga lo herético de la frase, fué nuevo para mí y tal vez lo sea para la mayoría de los lectores, voy á tratar de darle una ligera idea de él.

Al pie del pequeño cerro sobre el que eleva su diminuta torrecilla la Iglesia de la aldea, se alzaba una tribuna hecha de tablones y forrada con percalina encarnada, á la que rodeaba una muchedumbre impaciente por oír la divina palabra y que

tomaba asiento en las estribaciones del terreno, con el mismo afán, aunque en honor de la verdad por mejor causa, que cuando ocupa sus puestos en la colosal gradería de una plaza de toros.

Después de una pequeña procesión, subió al púlpito un joven fraile cuyo nombre no pude averiguar, y el que con marcado acento catalán, dió principio á una serie de rezos y cantos coreados por el público, que producían un efecto imposible de describir al ser repercutidos por los ecos de las montañas y perderse en ese espacio diáfano é infinito que sirve de bóveda al magestuoso templo de la Naturaleza.

Lo sencillo á la par que poético de aquel acto religioso, hizo que no me fijara en la oratoria del Reverendo, y pasase desapercibido el *fuego eléctrico* que según él, arrojaban por los ojos ciertas culebras que se enroscaban en los brazos, piernas y orejas de los israelitas murmuradores.

A falta de noticias de mayor interés, voy á echar mano de una que aunque pertenece ya al archivo del olvido, contiene una gran enseñanza para mis jóvenes lectores. Se trata de un infeliz que hará próximamente un mes puso fin á sus días en la Coruña, dejando escritos en su cartera los siguientes.... *versos*.

Antes que te cases

Mira lo que haces.

Yo que no lo miré

Me suicidé.

Suyo afemo.

M. Estremera

Pontevedra 11 Abril 89

¿En que país vivimos?

Los espíritus delicados no pueden comunicar estos días sus impresiones con el resto de la humanidad, so pena de sufrir rudos ataques en su delicado organismo.

Deben huir de los grupos como de una epidemia colérica, porque sino, oirán con tonos vivos el relato del crimen, los grados de calor que necesita la carne humana para convertirse en bistek (con patatas) y otras muchas naturalidades á ese tenor.

Los grupos se colocan á guisa de conspiradores del Barberillo ó de los Diamantes, adoptando posturas que delatan á cien lenguas la gravedad del asunto.

Hablan muy quedo, tosen fuerte y escupen por el colmillo; síntomas de que pelagra alguna institución veneranda, la justicia histórica pongo por caso.

Luego comienzan á reproducir aquellos personajes de «el señor Gobernador», á aquellos guardias, que hablan y hablan mucho sin decir absolutamente nada.

—Mire V. dice uno, adoptando maneras de orador.—Aquí ante todo hay criminales y eso es lo primero que debe buscarse, sin andarse por las ramas, porque sino, es claro, na-

da absolutamente se adelanta y se pierde el tiempo.

—Pues claro que si; eso es y dejarse de perros y llaves, etc., al ladrón, al ladrón que él nos dirá todo.

Los entendimientos que teníamos por mas obtusos, son los que ahora resultan mas ingeniosos y los que poseen un caudal de conocimientos policiacos y de macas judiciales, que envidiaría el propio Rojo Arias.

Hay quien siente no ser jurado para arreglarles las cuentas á esos procesados y hacerles *cantar* como el dice.

El tal crimen es *la tema* de todas las conversaciones y una especie de sumidero á donde van los conocimientos y las ideas felices ó estravagantes del pueblo español, que padece á la sazón una monomanía criminológica.

Todo el mundo sondea el magín de su prójimo para extraerle las ideas que posea acerca de esa pléyade de figuras, que comenzando por Higinia di Fuencarral y terminando por el bull-dog Borgia, aparecen en la escena de ese celeberrimo proceso.

Así que se cambian los saludos de ordenanza, entré dos seres que por primera vez se ven, ó casi que termina su presentación, dado caso que una tercera persona los relacione, comienza el interrogatorio é investigación haber si el presentado ó incógnito, arroje alguna luz ó aporte idea que encierre alguna novedad.

¿Que le parece á V. la declaración de Marco?

—Pues si le he de decir verdad, que no encajaba muy bien en aquel cuadro. Es mucho hombre; ese mozo; me parecía un bravo de la Edad Media, de aquellos esforzados varones que rendían caballeresco culto á la verdad. Con hombres así el Juicio oral sería una conquista.

El interpelado, continúa dando su opinión y á veces resulta que de la contradicción y la lucha y el calor con que acostumbramos á discutir en España, se origina una disputa, que concluye con una serie de trompazos que caen como llovidos del cielo por cuestión que á ninguno de los contendientes importaba un bledo.

Estoy deseando que comience la temporada taurina, á ver si entonces la «faena del maestro» ó el quite y las estocadas de Salvador, dan al traste con esa monomanía que se nos ha echado encima.

Nuestro agradecimiento hacia esos señores de coleta durará, mas que una declaración de la Higinia.

Sección de noticias

Ayer tuvo la desgracia de perder en pocas horas, víctima de una afección á la garganta, á uno de sus hijos—Bernabé—de ocho años de edad, nuestro querido amigo, D. Marcelino O. de Lanzagorta.

Acompañamos á los desconsolados padres y familia del niño que ha su-

bido al cielo, en la pena y dolor que ahora les aflige.

La conducción del cadaver al cementerio, ha tenido lugar á las siete de la mañana de hoy. No se reparten esquelas.

Esta noche se verificará una velada en el «Círculo de la Amistad» en la que los señores Cuevas y Calleja harán pasar distraída noche á los socios con un concierto de guitarra y acordeón.

Continúan expidiéndose apremios por contingente provincial, habiéndose despachado también algunos por débitos de instrucción pública.

Han quedado suprimidas las dos plazas de peatones que conducen la correspondencia de Arnedo á Turruncún y Villaroya y de Turruncún á Muro de Aguas y Entrambasaguas, creando en su lugar uno de Arnedo á Turruncún, Muro de Aguas y Entrambasaguas, y otro de Arnedo á Villaroya, sin aumento ninguno de gasto.

No obstante, las continuas escitaciones de nuestra primera autoridad civil, conminación de multas, apremio de primer grado, y demás medios coercitivos, puestos en práctica para que los ayuntamientos cumplan con el importante servicio de formación y remisión de sus presupuestos adicionales, esta es la hora, que setenta y cinco pueblos entre los cuales se cuentan Alfaro, Arnedo, Ceniceró, Ezcaray, S. Asensio, Santo Domingo y otros, no han cumplido aun con tal servicio.

Es de presumir que de un día á otro y en vista de esta resistencia pasiva á cumplimentar las órdenes superiores, se adopten enérgicas medidas para hacer efectivas las multas impuestas.

Marchando así un servicio de esta índole no es posible que pueda hacerse ni aun mediana administración municipal.

Ante la probabilidad de que no sea aprobado el proyecto de concejales, la *Gaceta* publica un Real decreto señalando los días 6, 7, 8 y 9 de Mayo próximo para las elecciones municipales.

El Sr. Lopez Correa, entendido catedrático del instituto, ha publicado las conferencias que dió en el Ateneo acerca de la Cronológica técnica, resultando un folleto de gran utilidad para cuantos se dedican á estudios históricos y aficionados al saber.

También hemos recibido el opusculo «Lavado del estómago y alimentación artificial» escrito por el médico de Calahorra D. Santos Bueno Roqués, cuyo título basta á justificar su necesidad para esta clase de pacientes.

Según noticias ha sido aprobado el presupuesto adicional formado por la Diputación, si bien con la eliminación de algunas partidas que en

conjunto ascienden á unas 14000 pesetas.

Si bien provisionalmente ha vuelto á lucir su escaparate el comercio de los señores Viuda é hijos de Rivas. Los que ante el se detienen á observar el magnífico juego de reloj estilo árabe, que con razón fija todas las miradas, escuchan los acordes de los apreciados pianos de que son únicos representantes en la provincia.

El programa de las piezas que la música del regimiento infantería de Burgos ejecutará hoy en el paseo, de doce á una y media, se compone de las piezas siguientes:

- 1.ª «Submarino Peral». Polka militar.—Átmeller.
- 2.ª «Jehovat». Fantasia de Concierto.—Herter.
- 3.ª «Sans Souci». Gavotte.—Czibulka.
- 4.ª «Adelina». Walses.—Kriales.
- 5.ª «Los amores de un cantor» N.

Ha sido declarado cesante el peatón conductor de la correspondencia de Ceniceró á Uruñuela y Somalo, Juan Sanchez Mardeo y nombrado para dicha plaza con caracter de provisional Indalecio Villar.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 14.—2 m

La comisión de maestros de primera enseñanza ha visitado á la Reina y al ministro de Fomento, poniéndoles de manifiesto su estado precario y la situación en que se les pone con el no cumplimiento de sus obligaciones, solicitando del Gobierno más amparo y protección.

El señor conde de Xiquena manifestó á dicha comisión que el Gobierno, con gran sentimiento, no puede acceder á parte de lo que se solicita, por la imprescindible necesidad en que se encuentra de hacer economías.

Ha salido para San Sebastian el señor Romero Robledo.

Madrid 14, 2 m.

Las diligencias practicadas hoy por el Juzgado relativas al crimen de la calle de Fuencarral, han carecido de importancia. Han sido puestas en libertad las dos mujeres que fueron detenidas, habitantes en la calle de Ciudad Real.

La Dolores Avila está muy abatida. La Higinia Balaguer ha sido trasladada hoy del hospital á la cárcel.

Madrid, 14—2º m.

Ha pasado al Senado el proyecto de ley sobre elecciones municipales.

A última hora se ha leído en el Congreso el dictamen acerca del proyecto de ley de alcoholes

Continúa en el Senado la discusión de las reformas militares, sin incidentes notables.

Las vacaciones parlamentarias no comenzarán hasta el jueves próximo; y para fin de mes se cree terminará la discusión del proyecto de ley del Código civil.

Madrid. 14—2º m.

En el Congreso se ha discutido el proyecto de ley aplazando la época de la renovación de los ayuntamientos.

Lo han combatido varios ministeriales. Después se levantó Sagasta y en un elocuente discurso escitó á la mayoría á que prestase su aprobación.

El proyecto fué aprobado, desechándose algunas enmiendas.

Madrid 14.—2 m.

El Senado Francés muestra cierta incertidumbre acerca del resultado del fallo que pueda recaer en el proceso formado contra Boulanger.

Hoy tendrá lugar un Consejo de ministros en la Presidencia.

- 4 por 100 interior 75'75
- 4 por 100 amortizable 89'15

Círculo de la Amistad

El domingo 28 del actual y hora de las tres de la tarde tendrá lugar en la Secretaría de este Círculo, la subasta para el empapelado y pintura del Salón principal del mismo, bajo el presupuesto y pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la expresada Secretaría.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la sollicitación.

Logroño 11 de Abril de 1889.—El Presidente, Claudio Orío.—El Secretario, Melitón Aréjula.

VACUNACIÓN

Durante los meses de Abril y Mayo, se vacunará con linfa de ternera todos los días de 12 á 1, en el Instituto Higiénico de esta ciudad.

Se vende vacuna garantizada en frascos y cristales, con pulpa, y tubos con linfa fluida.

AL PÚBLICO

En el nuevo establecimiento de cerería de **Rufino Perez (Ojolin-do)** San Blas, 3, encontrará el públi-

co un gran surtido en hachas y velas para la presente Semana Santa y todo lo concerniente al ramo de cerería.

Se ceden hachas y velas para la procesión al consumo que resulte.

San Blas, 3, Logroño.

TABACO

HABANO Y FILIPINO

espenduría especial

PORTALES, 118.

TUBOS

Gran surtido de tubos de cobre y latón á precios económicos.

Especialidad en fundición de campanas

Fabricación de toda clase de artículos de metal. Llaves ó grifos para tubería, para aguas, para vapores. Aparatos de hidroterapia. Duchas domésticas, Balaustres de metal y **niquelados** para escaleras.

BILBAO.—SENDEJA 18.

—Francisco Aguirre Sarasua—

Se mandan diseños de todos los artículos que se pidan.

PÉRDIDA

Hace algunos días, se perdió un perrito en esta ciudad, color rojo, paticulado en blanco, la punta de la cola acaba en blanco, esquilado de medio cuerpo á atrás, y lleva un collar con 6 cascabeles.

Se suplica á la persona en cuyo poder se encuentre, lo presente en esta imprenta, donde se le gratificará.

Regimiento Cazadores de Albuera
6.ª Caballería.

El día 25 del actual, á las once de la mañana, tendrá lugar en el cuartel que ocupa este Regimiento, la venta en pública subasta de tres caballos de desecho.

Logroño 15 de Abril de 1889.—El comandante mayor,—Nicanor Ruiz-delgado.

ESPOSICIÓN DE NOVEDADES

VIUDA É HIJOS DE RIVAS

72, Mercado, 74—LOGROÑO.

Representantes exclusivos de la gran fábrica de pianos de P. Perales en Zaragoza. Los instrumentos contruidos en esta casa son de escogidas matorias de cuerdas cruzadas con marco completo de hierro, verticales y oblicuos, reunen grandes y dulces voces y firmeza de afinación aun en los países más calurosos; esta casa ha resuelto el problema de construir bien y barato, precio corriente, último modelo copiado en París á cuerdas cruzadas con marco de hierro, máquina repetidora, buen muelle, consolas talladas, candelabros con dos luces, pesetas 900.

Para más detalles, portales 72, Logroño. La fábrica garantiza todos sus instrumentos por 8 años todo lo que dependa de su construcción tiempo más que suficiente para la completa seguridad del instrumento.

Unica casa en Zaragoza para reposiciones en pianos. **Accesorios para pianos y toda clase de música.**

LA BRITÁNICA

Mercado, 31.—Logroño.

Habiéndose recibido en esta casa gran surtido en cuantos artículos trabaja, tengo el gusto de ofrecerlos á precios muy económicos y que pongo á continuación

Camisería.

Camisas confeccionadas á la medida.

De algodón, con las vistas mas finas	á 4	pesetas.
de hilo.	á 5 y 6	»
superiores.	á 7 y 8	»
de Holanda.	á 9 y 10	»
De cretona, color varios dibujos.	á 5 y 6	»
De percal francés, dibujos preciosos.	á 7	»
Cuellos para postizos, de hilo.	á 5 1/2	docena.
Paños	á 9	»

También se despacha por varas la tela de color y blancas para camisas, hay olandas de hilo en las más superiores que se conocen. (Se remiten muestras á quien las desee.)

Gantería.

Muy buen surtido en colores y negros.

Guantes cabritilla para Sra.	2 botones.	1'75 pesetas
»	3 »	2 »
»	4 »	2'25 »
»	manoplas.	3 »
» piel perro 3 cadenas	4 broches.	3 »
»	3 » manoplas.	3'50 »
»	3 para caballero, 2 bots.	2'50 »
»	3 » 2 broches	3 »

Corbatería.

Hay gran novedad en tiras para nudos, lazos, nudos hechos, desde el precio de 0'60 á 4 pesetas.

Perfumería.

Todo cuanto tiene esta casa en este ramo es procedente de las mejores fábricas de Francia, por lo que garantiza sus clases.

Pólvos arroz blanco y rosa, de 0'50 á 1 peseta caja.—Id. blanco perla, de 2 y 3 pesetas caja.—Id. blanco de Lys, de 4'75 pesetas tarro.—Id. crema de Lys, de 2'25 pesetas tarro.—Jabón glicerina, barra grande, á 1'25 pesetas barra.—Id. en paquetes de 3 pastillas, á 1 peseta el paquete.—Jabones de 0'25 á 2 pesetas pastilla.—Pólvos de jabón para afeitar, á 0'75 pesetas caja.

Hay un buen surtido en esencias, vinagres de tocador, agasú florida, colóni, quina, etc. etc.

COMPañIA COLONIAL

Premiada en la Exposición de Barcelona con

CUATRO MEDALLAS DE ORO

CHOCOLATES.—CAFÉS MOLIDOS.

TAPIOCA.—BOMBONES.

Depósito general: CALLE MAYOR, 18 y 20

SUCURSAL: MONTERA, 8

MADRID

COCINAS ECONOMICAS

de los sistemas mas modernos se construyen en la

FUNDICION

de Salustiano Marrodan

calle de Soria, esquina á la de las Delicias

Fuera de esta capital, se encarga de la colocación de las mismas.

En la localidad, la colocación es por cuenta del vendedor.

Las hay también con dos hornillos, uno para quemar leña y el otro para carbón. Los depósitos para el agua son de hierro con esmalte de porcelana y grifo niquelado.

GRAN COMPañIA DE VAPORES



CON DESTINO

A CHILE Y BUENOS-AIRES

Avance de pasajes y trabajo asegurado para carpinteros, herreros, albañiles, canteros y trabajadores del campo.

Se admite solos y con familia con buenas condiciones.

Los dias 17 y 21 de Abril saldrán de Burdeos, los vapores

CORDOBA y SAN MARTIN

y los dias 12, 20 y 28

El Congo, Equateur, Sorata y Medoc

con destino á Veracruz, Brasil y Plata, para cuyos vapores se admiten pasajeros de pago á precios económicos.

Facilita prospectos, informes y cuantos datos se deseen, D. H. Zabala, Logroño, calle de San Blas, núm. 12, exclusivo representante en esta capital de la compañía concesionaria.

Los importantes talleres de fundición y maquinaria de

Juan Marrodan (hijo)

ESTAN SITUADOS

Próximo á la Plaza de Toros

Logroño

Construye con solidez, economía y adelanto.



BOMBA PARA RIEGOS

IMPRESA

DE

F. MARTINEZ

casa antigua de correos

LOGROÑO

Obras, folletos, periódicos, impresiones para corporaciones, anuncios, papel y sobres timbrados para el comercio y la industria y cuantos trabajos conciernan, con el arte.

GALLETAS

Fabricación Selecta

Olibet J.º é hijo

RENTERÍA

(Guipúzcoa)

Pídanse en las principales tiendas de ultramarinos y pastelerías

VENTA DE TRES CASAS

Se venden en pública subasta, que se celebrará el dia 23 del actual y hora de las 11 de la mañana, en mi notaría, las tres casas sitas en esta ciudad, pertenecientes á la testamentaria de D.ª Jacoba Angulo y D. Francisco Muñoz, que se expresan en seguida.

Pts. Cts.

1.ª Una casa sita en la calle Mayor, señalada con el número 163, retasada en 10.950

2.ª Otra casa en la calle de la Ruavieja, señalada con el número 163, retasada en 1.357'20

3.ª Y otro situada en la calle de Caballería, señalada con el número 3, retasada en 3.817'80

Las demás circunstancias y condiciones para la subasta, se hallarán de manifiesto en dicha notaría, para conocimiento del público.

Logroño 5 de Abril de 1889.

Plácido Aragón.

VENTA A voluntad de su dueño

se venden en pública subasta, que tendrá lugar en el dia 21 de los corrientes en la casa de Patricio Saenz y San Martín, travesía de San Juan número 15, piso principal, á las 10 de la mañana, dos casas, sitas en esta capital en los portales de la calle del Mercado número 20, y calle de San Agustín número 6, cuyas dos casas lindan entre sí por la espalda, tasada en 25,000 pesetas.

No se admitirán posturas que no cubran el tipo de tasación.

Para mas detalles dirigirse al referido Patricio Saenz.

¡¡¡ATENCIÓN!!!

PEDRO ATILANO OCHOA

Ha trasladado su establecimiento á la calle del Mercado, núm. 57, frente al Comercio de la señora Viuda de Blas Perez, en donde sus numerosos parroquianos y el público en general, á la par que admiren su gran surtido y preciosos caprichos en toda clase de calzados, hallarán baratúra nunca conocida, y comodidad para pruebas y medidas, en sus bien arreglados locales.

Hacienda en venta.

En junto ó separadamente, se vende una muy buena en Logroño, compuesta de las siguientes fincas:

Casa-corral para ganado, sito en las casas de Igai.

Tres majuelos, dos viñas-olivar, dos olivares y tres campos llecos, apropiados para plantar viña, sitios en Guadilla y términos próximos á dichas casas de Igai.

Se arreglarán baratas. Muro de S. Blas 7, 3.º informarán.

BERGERON

LOGROÑO.

Relojería, Óptica, Electricidad, Máquinas para coser, Cajas y otros instrumentos de música mecánicos.

Instalaciones de timbres eléctricos, estaciones micro-telefónicas, dararrayos y tubos acústicos para dentro y fuera de la capital.

Imp. de F. Martínez.—Logroño.

CASA EN VENTA

La núm. 13, calle de Juan Lobo. Informarán, Muro de San Blas, 7, 3.º

TRASPASO

Se hace de un acreditadísimo Salón de Peluquería, instalado en una calle céntrica de esta población, en buenas condiciones. Para informes dirigirse á esta imprenta.

AMA DE CRÍA

Hay una, casada, con leche de 20 dias y que desea criar en casa de los padres.

Darán razón en casa de la señora Viuda de D. Venancio de Pablos.